
 

令和４年度第２回東広島市入札監視委員会会議概要 

 

１ 会議名 

  令和４年度第２回入札監視委員会 

 

２ 開催日時・場所 

  令和４年８月２９日（月） １５：３０～１６：４０ 

  東広島市役所本館４階 入札室 

 

３ 出席委員 

岩元委員、石垣委員、富田委員、神野委員 

 

４ 出席職員 

総務部長、都市部次長兼営繕課長、地域振興部安芸津支所産業建設課長、 

建設部次長兼災害復旧推進課長、事務局員 

 

５ 会議の概要 

(1) 入札及び契約手続に係る運用状況の報告について 

次の事項について、事務局から説明を行った。 

   ア 入札方式別発注工事の状況 

   イ 指名除外措置の運用状況 

 

 (2) 検証対象工事の検証について 

次の検証対象工事について、入札参加資格要件、工事概要等を事務局及び施工担当課から

説明を行った。 

ア 令和4年度 公立保育所等施設整備事業 三津保育所大規模改修工事（建築） 

イ 令和3年度 道路維持修繕事業 道路舗装工事（安芸津地区） 

ウ 令和3年度 土木施設災害復旧事業 河内地区災害復旧工事（3-8） 

エ 令和4年度 中学校施設整備事業 松賀中学校ＥＶ棟増築及び便所改修工事（建築） 

オ 令和4年度 土木施設災害復旧事業・農業用施設災害復旧事業 

豊栄地区災害復旧工事（3-1）その2 

 

(3) その他 

ア 次回の検証対象工事の抽出委員について 

  抽出委員は配布した名簿の順とし、第３回の抽出は石垣委員が行うことで決定した。 

イ 次回委員会の開催について 

     令和４年度第３回委員会の開催は令和４年１１月頃の予定とし、後日調整を行うこと

で決定した。 

 



６ 発言の内容 

 (1) 入札及び契約手続に係る運用状況の報告について 

発言者 内容 

委員 指名除外措置の理由に、入札参加資格がなかったとありますが、具体的に

どういう内容ですか。 

  

事務局 災害復旧工事では、主任技術者は 3,500 万円以上のものについて 5 件まで

兼務が可能です。しかし、兼務が可能な工事には条件があり、現場が近くに

あること、同じ下請業者を使用すること、または資材を同一の業者から調達

することなどが必要ですが、その条件を満たしていなかったため、参加資格

がなかったということです。 

  

 

(2) 検証対象工事の検証について 

ア 令和4年度 公立保育所等施設整備事業 三津保育所大規模改修工事（建築） 

発言者 内容 

委員 この工事は、内容に取壊しを含んでおり、工事期間も長く、対象も保育所

ということですが、その間の保育はどうなっていますか。 

  

事務局 大規模改修工事として、屋内、屋外とも全面改修を行うことから、保育園

児がいる中での工事は、ほぼ不可能であるため、隣接する安芸津支所内の多

目的施設に保育所の機能を全面的に移転しております。工事が完了した後、

保育所に戻る予定です。 

  

 

イ 令和3年度 道路維持修繕事業 道路舗装工事（安芸津地区） 

発言者 内容 

委員 この案件は、入札参加者が非常に多く、また落札率も低めで競争性もよく

働いたと思います。今回、特に入札参加者が多かったことには、何か背景が

ありますか。 

  

事務局 今回の舗装工事は、単純な舗装工事で、特殊な工法を使っていないことが

主な原因だと思われます。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  ウ 令和 3年度 土木施設災害復旧事業 河内地区災害復旧工事（3-8） 

発言者 内容 

委員 この案件は、最低制限価格未満で入札した業者の割合が高いようですが、

ランダム係数の影響で最低制限価格未満の業者が多かったということがある

のでしょうか。 

  

事務局 ランダム係数の影響があるかどうかは、調べてみないとわかりません。 

なお、「入札結果に関する公表事項」の最低制限価格は696万3,741円です

が、これは、ランダム係数を掛けた後の数字です。これに対し、最低制限価

格を下回った入札のうち最も低いものが、694万8,000円で、この差額が1万

円余りであり、これはランダム係数の範囲内にはなり得ます。 

  

委員 この工事は、被災による法面の復旧ですが、山間部を多く擁する自治体に

は法面崩落の危険箇所が多くあり、予算の制約から、優先順位を決めて順次

やるしかないと思います。 

もし、複数の崩落が起きた場所であるなどの決定的な事情がなく、市内に

危険性のある箇所が複数ある場合、その優先順位は市の部署で決めますか、

または選定や意見をする諮問機関等がありますか。 

  

 事務局 災害復旧では、道路などの生活基盤の復旧工事を優先します。一方で、農

地などは地権者との調整が必要であり、工事を進め難い側面があるため、道

路工事に農地の工事を幾つか合わせて発注しています。 

基本的にはエリアごとに復旧のロードマップを作りますが、これは災害復

旧推進課で行います。 

 

 

  エ 令和 4年度 中学校施設整備事業 松賀中学校ＥＶ棟増築及び便所改修工事（建築） 

発言者 内容 

 特になし 

  

 

オ 令和4年度 土木施設災害復旧事業・農業用施設災害復旧事業 

豊栄地区災害復旧工事（3-1）その2 

発言者 内容 

委員 落札額が、予定価格を大きく下回っていますが、その理由は何ですか。 

  

事務局 令和3年度に一般競争入札を実施しましたが、最低制限価格を下回る、ま

たは配置技術者の要件を満たさないなど、結果的に不調となりました。 

随意契約の時点では、令和4年度に入って工事が終わり、技術者の配置が

可能となり、業者間の競争が発生したためと考えます。 

  

委員 この工事は、随意契約の割に落札率がかなり低くなっています。その理由

は、指名の競争見積がちょうどできるタイミングで、随意契約でも競争性が

働いて低くなったということだと思いますが、このような競争見積ができる

随意契約の割合は、かなり少ないのでしょうか。 

  

事務局 割合としては、かなり少ない状況です。 

  

 


